
TEST THEORIQUE – REVALIDATION ARBITRES REGIONAUX NAQ 2021-22 

Question 01/20 

A36 drive vers le panier. Lorsqu'il saisit le ballon dans ses mains, il effectue un saut. Son premier appui est le pied droit. Il retombe ensuite 
sur ce même pied avant d'effectuer un tir. Les arbitres sifflent une violation. Est-ce correct ? 

Oui 

Non 

Question 02/20 

Après le dernier lancer-franc d'A78, le ballon touche l’anneau puis rebondit au-dessus de celui-ci. B12 touche le ballon en essayant de le 
chasser mais le ballon pénètre dans le panier. Le ballon est légalement touché mais 2 points doivent être accordés. 

Oui 

Non 

Question 03/20 

Pendant un intervalle de jeu entre la 1ère et la 2ème période, B67 qui était remplaçant s'adresse de manière irrespectueuse à un arbitre. 
L'entraîneur B sera sanctionné d'une faute technique enregistrée comme « B1 ».  

Oui 

Non 

Question 04/20 

Après un rebond, A69 reste au sol et semble blessé. B5 attrape le ballon et entame une contre-attaque. L'arbitre doit siffler et arrêter le 
jeu immédiatement.  

Oui 

Non 

Question 05/20 

L'arbitre pénètre dans le cercle central pour administrer l'entre-deux de début de rencontre entre A11 et B36. Après que le ballon a été 
lancé mais avant qu'il ne soit légalement tapé, B20 pousse A23 pour prendre une meilleure position. B20 doit être sanctionné d'une faute 
personnelle. 

Oui 

Non 

Question 06/20 

Au-delà des notions régissant le cylindre du porteur du ballon, le principe du cylindre s’applique à tous  les  joueurs,  indépendamment  
qu’ils  soient  attaquants  ou  défenseurs. 

Vrai 

Faux 

Question 07/20 

Dans la technique individuelle de l'arbitre, lorsque l'arbitre prend la décision de ne pas siffler sur une action, il ne doit pas montrer le signal 
de "laisser jouer" 

Vrai 

Faux 

Question 08/20 

B19 tape le ballon loin du dribbleur A71. Pendant que le ballon rebondit, A71 met un coup de coude à B19 pour l'empêcher d'attraper le 
ballon. C'est une faute antisportive d'A71.  

Oui 

Non 



Question 09/20 

A13 est debout avec les deux pieds dans sa zone arrière près de la ligne médiane, quand il passe le ballon à A25 qui est également debout 
avec les deux pieds dans sa zone arrière près de la ligne médiane. Pendant la passe, le ballon touche la zone avant de l'équipe A avant 
qu'A25 ne le touche. Est-ce une violation de la zone arrière par l'équipe A ? 

Oui 

Non 

Question 10/20 

Un joueur qui pose un écran peut se déplacer latéralement ou vers l'arrière sans être responsable du contact ? 

Oui 

Non 

Question 11/20 

Alors qu’il veut récupérer un ballon, A85 se jette au sol, le saisit et le contrôle tout en glissant. Il tente de se relever tout en dribblant et 
finit par faire une passe à A40. 

A. A85 n'a commis aucune violation 

B. A85 a commis une violation de marcher en glissant avec le ballon 

C. A85 a commis une violation de marcher en tentant de se relever avec le ballon 

Question 12/20 

Une faute de B9 est sifflée sur A36 en action de tir à 2 points. Le ballon rebondit sur l'anneau et a encore une chance de rentrer dans le 
panier quand il est touché par A78 avant de pénétrer dans le panier. 

A. La décision des arbitres doit être prise par AT  

B. La décision des arbitres doit être prise par AK  

C. L'arbitre concerné doit accorder le panier à A78 

D. L'arbitre concerné doit refuser le panier à A78 

E. 2 lancers-francs pour A36 

F. Remise en jeu en ligne de fond pour l'équipe A 

G. Remise en jeu en ligne de fond pour l'équipe B 

H. Remise en jeu à hauteur de la ligne de lancer-franc pour l'équipe A 

Question 13/20 

A36 arrête son dribble avec le ballon en main. Il est trappé par B11 et B22 près de la ligne de touche. B22 a un pied hors des limites du 
terrain.  A36, a toujours les 2 appuis dans le terrain et touche B22 avec son corps ou avec le ballon. Que doit faire l'arbitre dans les 2 cas ? 

A. Siffler une violation à A36 s'il touche B22 avec son corps, et donner le ballon à l'équipe B 

B. Siffler une violation à B22 si A36 le touche avec son corps, et donner le ballon à l'équipe A 

C. Laisser le jeu se dérouler sans intervenir si A36 touche B22 avec son corps 

D. Siffler une violation à A36 s'il touche B22 avec le ballon, tenu dans ses mains, et donc donner le ballon à l'équipe B 

E. Siffler une violation à B22 si A36 le touche avec le ballon, tenu dans ses mains, et donc rendre le ballon à l'équipe A 

F. Laisser le jeu se dérouler sans intervenir si A36 touche B22 avec le ballon, tenu dans ses mains  

Question 14/20 

B88 est sanctionné d’une faute sur A11 qui est en action de tir au panier à 2 points, le ballon encore dans ses mains. Après la faute, le signal 
du chronomètre des tirs retentit. Le ballon pénètre dans le panier. Les arbitres doivent : 

A- Accorder le panier 



B- Refuser le panier 

C- Donner un LF à tirer à A11 

D- Donner 2 lancers-francs à A11 

E- Donner la remise en jeu pour l'équipe A en ligne de touche 

Question 15/20 

Il reste 25 secondes sur le chronomètre de jeu dans le quatrième quart-temps. Avant de donner le ballon à A59 pour la remise en jeu, 
l'arbitre montre le geste d'avertissement de dépassement illégal de la ligne de touche à B7. Malgré cela, B7 déplace sa main vers A59 au-
delà de la ligne de touche avant que le ballon ait franchi la ligne de touche. 

    A. L'arbitre doit ignorer l'acte de B7 et l'avertir au prochain ballon mort 

    B. L'arbitre doit reprendre le ballon et répéter le geste de non franchissement 

    C. L'arbitre doit infliger une faute technique à B7 

Question 16/20 

Le joueur A14 se blesse après avoir marqué un panier. Tous les remplaçants sont sortis pour 5 fautes et ne peuvent plus rentrer en jeu. Le 
soigneur de l'équipe quitte le banc et pénètre sur le terrain sans le demander à l'arbitre et effectue un soin à A14 qui se sent prêt pour 
continuer à jouer. 

A. Le joueur A14 doit quitter le terrain et revenir après une phase de jeu 

B. Le joueur A14 peut rester sur le terrain et reprendre le jeu 

C. L'entraîneur A est sanctionné d'une FT "C" pour ne pas avoir contrôlé son banc 

D.L 'entraîneur A est sanctionné d'une FT "B" pour ne pas avoir contrôlé son banc 

E. L'entraîneur A n'est pas sanctionné d'une FT 

Question 17/20 

Le chronomètre de jeu affiche 48 s dans le 4ème QT et le chronomètre des tirs affiche 7s. A40 dribble dans sa zone arrière lorsque qu’il 
insulte B50 qui défend sur lui. Les arbitres infligent une FT à A40. L’entraineur A demande un TM. Si la remise en jeu s’effectue au niveau 
de la ligne de remise en jeu dans la zone avant de l’équipe A  

A- Le chronomètre des tirs affichera 7 secondes 

B- Le chronomètre des tirs affichera 14 secondes 

C- Le chronomètre des tirs affichera 24 secondes 

Question 18/20 

A48 dribble vers le panier et entre en contact illégalement avec le torse de B55 qui est en position légale de défense. Au même moment, 
B55 exagère un mouvement pour donner l’impression qu’il a subi une faute de A48. Les arbitres doivent : 

A- Ignorer le contact de A48 sans rien signaler 

B- Siffler une faute offensive à A48 

C- Ignorer l'attitude théâtrale de B55 

D- Donner un avertissement à B55 (simulation) pour son attitude théâtrale 

Question 19/20 

Déjà dans la zone restrictive depuis presque 3 secondes, A11 sort en ligne de fond, patiente 2 secondes puis revient dans la zone restrictive. 
Les arbitres ont raison : 

A. D'ignorer la situation car il n'y a pas d'infraction 

B. De siffler une violation de 3 secondes à A11 

C. D'infliger une FT à A11 

 



Question 20/20 

8 secondes après l'entre-deux de début de match, L'équipe A a le contrôle du ballon quand A36 et B42 commettent une faute l'un sur 
l'autre. A36 pousse B42 en tentant de prendre une position préférentielle et B42 donne immédiatement un coup de pied à A36. Les arbitres 
doivent : 

A. Siffler une faute personnelle aux 2 joueurs 

B. Siffler une double faute 

C. Siffler une faute personnelle à A36 et une faute antisportive à B42 

D. Siffler une faute antisportive aux 2 joueurs 

E. Annuler les sanctions des 2 fautes et reprendre le jeu par un entre-deux  

F.  Accorder une remise en jeu à l'équipe A  

G.  Effectuer une remise en jeu de possession alternée 

H.  Accorder 2 LF plus la possession en zone avant à l'équipe A  

 


